
Protokoll 
der Jahreshauptversammlung vom 

TSV Schönwalde a. B. 
am Freitag, 20.08.2021, 19:00 Uhr 

in der „Klönstuv“ in Schönwalde a. B. 
für das Jahr 2020 

 
Beginn: 19:03 Uhr 
 
1. 
Begrüßung: 
 
Melanie Lindau begrüßt die Anwesenden und bittet diese, sich in die ausliegenden 
Anwesenheitslisten einzutragen. Es wird ebenfalls auf den Eintrag in die 
Kontaktdatenliste oder das Einloggen in die Luca-App hingewiesen. 
Eine gesonderte Begrüßung gebührt dem Bürgermeister Herrn Saak und seiner 
Ehefrau, dem Ehrenmitglied Hans-Alfred Plötner und Jürgen Fischer vom SV Griebel. 
 
2. 
Feststellung der stimmberechtigten Vereinsmitglieder: 
 
Es wird festgestellt, dass die Einladungen zur Jahreshauptversammlung form- und 
fristgerecht eingegangen sind. 
 
Laut Anwesenheitslisten sind 36 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Die 
Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
Der Kassenwart vom TSV Schönwalde, Christian Franke, hat fristgerecht einen Antrag 
zur Ergänzung der Tagesordnung gestellt. 
Es geht dabei um die Änderung/Ergänzungen der Definitionen für den Familienbeitrag 
und die Studentenermäßigung. Dieser Punkt soll als Punkt 6. nach dem Punkt 5. c. 
aufgenommen werden, sodass sich die folgenden Tagesordnungspunkte zahlenmäßig 
verschieben. 
Melanie Lindau stellt diesen Antrag an die Anwesenden, die diesem einstimmig 
zustimmen. 
 
3. 
Totenehrung: 
 
Es wird dem verstorbenen Ehrenmitglied Heinz Waldow, der am 02.08.2020 
verstorben ist, gedacht. 
 



 
4. 
a.) Bericht der Vorsitzenden 
 
siehe Bericht im Anhang 
 
b.) Bericht der Spartenleiter/Innen 
 
Michael Leng 
 
Michael Leng bezeichnet sich als „Schreiberling“ der Dart-Sparte und spricht für 
diese. Die Dart-Sparte „Flying Walde“ gibt es seit 3 Jahren, sie hat aktuell 28 
Mitglieder. 
Im Jahr 2020 musste der Trainings- und Spielbetrieb aufgrund der Coronapandemie 
pausieren. 
 
Im Jahr 2021 wurde eine Jugend-Sparte gegründet, die bereits aus 15 Mitgliedern 
besteht. 
 
Michael Leng fordert den Erhalt des Anbaues vom Sportlerheim, der dringend 
benötigt wird, um leistungs- und konkurrenzfähig zu bleiben. 
 
Es wird verschiedenen Person aus der Dart-Sparte besonders gedankt, u. a. Max 
Ruder, Florian Noth, Lars Thimm. 
 
Torsten Appel 
 
Im Jahr 2020 gab es einen Umzug und eine Karnevalsveranstaltung in Sierhagen. 
Der Ausschank in Sierhagen musste fremdvergeben werden und wurde von Dirk Sellin 
gut ausgeführt. Leider fehlten dem TSV dadurch Einnahmen. 
Bereits um 22.00 Uhr musste ein Einlassstopp ausgesprochen werden, obwohl noch 
viele Personen vor dem Einlass standen. 
 
Der Umzug war mit zirka 30 Teilnehmern ein voller Erfolg. Leider war das Wetter sehr 
schlecht, was der Stimmung aber keinen Abbruch getan hat. 
Zuvor mussten die hohen Auflagen vom Ordnungsamt umgesetzt und an die 
Teilnehmer weitergeleitet werden. 
 
Torsten Appel bedankt sich bei allen Helfern. 
 
 Gisela Hamann beschwert sich über die viele „Kamelle“, die am nächsten 
 Tag noch auf der Straße lag. 



 Diese Beschwerde wird in die nächste Umzugs- 
 planung mit aufgenommen (nächster Umzug 2025). 
 
Markus Lühr 
 
Der Jugendfußball fand im Jahr 2020 wegen der Coronapandemie kaum statt. 
Die Trainer haben trotzdem Kontakt zu den Kindern gesucht und gehalten. 
 
Es wird nun im Jahr 2021 wieder voll durchgestartet. 
Markus Lühr gibt einen aktuellen Stand zu allen Gruppen im Jugendfußball. 
 
Der Posten des Jugendfußballobmanns wird vorgestellt und Markus Lühr wirbt für 
einen Nachfolger, da er im nächsten Jahr den Posten abgeben will. 
 
Christopher Kordts 
 
Im Herrenfußball war coronabedingt der Spiel- und Trainingsbetrieb stark 
eingeschränkt. Aktuell geht es wieder los! 
 
Helga Wilhelm 
 
Das Damenturnen fand coronabedingt fast nicht statt. Die 34 Frauen haben trotzdem 
telefonisch Kontakt gehalten. 
Im Jahr 2021 hat man sich draußen getroffen, um Sport zu treiben, was gut 
angenommen wurde. Alle 34 Frauen sind dem Damenturnen treu geblieben. 
 
Nils Schwarz 
 
Montags treffen sich 12 – 15 Männer, die sich zwar noch Männerturngruppe nennen, 
aber im Mittelpunkt steht das Spielen, hier Volleyball. 
Die Geselligkeit kommt dabei nicht zu kurz, sodass man sich auch außerhalb der Halle 
zum Beispiel zum Grillen trifft. 
 
Dieter Merz 
 
Die Theatergruppe konnte coronabedingt im Jahr 2020 nicht Spielen und startet jetzt 
im Jahr 2021 mit einem neuen Stück „Für meine Familie kann ich nichts“, ein erstes 
Probelesen hat begonnen. 
 
Melanie Lindau 
 
Siehe Bericht im Anhang zum Kinderturnen 



5. 
a.) Bericht des Kassenwartes 
 
Siehe Anlage im Anhang 
 
b.) Bericht des Kassenprüfers 
 
Siehe schriftlichen Prüfungsvermerk im Anhang 
 
Matthias Stoll berichtet in Vertretung für Larissa Appel über die Kassenprüfung am 
04.05.2021. 
Er ist als kommissarischer Kassenprüfer tätig gewesen, da Rabea Ridders von ihrem 
Amt zurückgetreten ist. 
 
c.) Entlastung des Vorstandes 
 
Matthias Stoll beantragt, den Vorstand zu entlasten und gibt diesen Antrag an die 
anwesenden Mitglieder weiter. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen, der Vorstand enthält sich. 
 
6. 
Änderung der Beitragsordnung, siehe Punkt 2. 
 
Der Kassenwart, Christian Franke, führt nochmals seinen Antrag zur 
Änderung/Ergänzung der Beitragsordnung in Bezug auf den Familienbeitrag und die 
Studentenermäßigung aus und stellt einen entsprechenden Antrag an die Mitglieder. 
Antrag: 1. Die Definition des Familienbeitrages soll erweitert werden, damit 
Lebenspartner, die in einem Haushalt leben, diesen nutzen können. 2. Die 
Studentenermäßigung soll nur für Schüler, Auszubildende und Vollzeitstudenten ohne 
Einkommen gelten. 
 
Es wird in die Runde gefragt, ob eine Blockabstimmung oder eine Antrag-für-Antrag-
Abstimmung stattfinden soll. 
 
Jeder Antrag soll einzeln gestellt werden. 
 

1. Familienbeitrag 
2. Studentenermäßigung 

 
Beiden Anträgen wird einstimmig stattgegeben. Die Satzung des TSV Schönwalde wird 
entsprechend ergänzt. 
 



7. 
Wahlen: 
 
 
 
a.) 2. Vorsitzender Markus Lühr 
b.) Beisitzer Dennis Köster 
c.) Schriftführung Petra Appel 
d.) Jugendfußballobmann Markus Lühr 
e.) Karnevalsobfrau Anja Bünning 
f.) Kassenprüfer Matthias Stoll 
g.) Kassenprüfer Larissa Appel 
 
Alle Wahlen a.) bis f.) werden aus der Versammlung heraus, bei eigener Enthaltung, 
einstimmig bestätigt. 
g.) Die Kassenprüferin Larissa Appel wird einstimmig in Abwesenheit bestätigt. 
 
8. 
Ehrungen: 
 
a.) Jubilare 
 
Siehe Listenaufstellung im Anhang 
 
Die Jubilare erhalten Präsentkörbe, Schokolade, Getränke oder Anstecknadeln. 
 
Anwesende Jubilare: 
 
Cathleen Dorl – 10 Jahre 
Natalia Dorl – 10 Jahre 
Kevin Lemke – 10 Jahre 
 
Torsten Appel – 30 Jahre 
 
Raimund Görtz – 40 Jahre 
Heyko Steffen – 40 Jahre 
 
Michael Asmuß – 50 Jahre – Er wird auf Antrag an die Versammlung einstimmig, bei 
eigener Enthaltung, zum Ehrenmitglied gewählt. 
 
Hugo Bünning – 70 Jahre – Er wird auf Antrag an die Versammlung einstimmig in 
Abwesenheit zum Ehrenmitglied gewählt. 



 
Nils Schwarz – 50 Jahre Leiter der Männerturngruppe! Er erhält ein persönliches 
Geschenk und einen Geldbetrag für einen geselligen Abend mit seinen 
Gruppenmitgliedern. Nils Schwarz bedankt sich und spricht ein paar Worte. 
Dennis Köster und Petra Appel erhalten ohne Vorahnung durch Jürgen Fischer, der 
Mitglied im Vorstand vom Kreissportverband ist, eine Ehrenurkunde für ihre 
jahrelange, ehrenamtliche Tätigkeit. 
Für jeden wird eine Laudatio gehalten und sie erhalten Geschenke. 
 
Jürgen Fischer überbringt die Grüße vom Kreissportverband, 1. Vorsitzende Birgit 
Kamrath-Beyer. 
Er stellt Lehrgänge und Veranstaltungen vor und übergibt Flyer. 
 
b.) Sportler des Jahres 2020 
 
Sebastian Thode wird zum Sportler des Jahres ernannt und erhält ein Geschenk. 
 
c.) Vergabe der Sportabzeichen 
 
Melanie Lindau berichtet, dass im Jahr 2020 insgesamt 32 Sportabzeichen erfolgreich 
abgelegt wurden. 
Es gab für einen Teamsieger 500 €. 
 
Frank Plötner hat zum 35. Mal das Sportabzeichen gemacht. 
 
9. 
Grußworte 
 
Der Bürgermeister Herr Saak übermittelt die Grüße der Gemeindevertretung und lobt 
die Zusammenarbeit mit dem größten Verein der Gemeinde. 
Er beglückwünscht alle Jubilare und gewählten Personen. 
Es wird mitgeteilt, dass die Entscheidung über den Anbau im Sportlerheim noch 
aussteht und er die Anträge zum Erhalt des Anbaues zur Kenntnis genommen hat. 
Es wird mitgeteilt, dass Gelder genehmigt wurden, die zum Erwerb von 
Arbeitsmaterial beantragt wurden, die nun in naher Zukunft angeschafft werden 
können. 
Es wird ein Wunsch nach einem Mehrzweckhaus vorgestellt, da das Landhaus 
Schönwalde a. B. in naher Zukunft offensichtlich nicht zur Verfügung steht. 
Herr Bürgermeister Saak spricht die Karnevalssparte an und bittet um Verständnis für 
die auferlegten Auflagen vom Ordnungsamt, die jedoch auch nur weitergegeben 
werden. 
 



10. 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Markus Lühr teilt mit, dass die Sammelaktion über die Sparkasse Holstein erfolgreich 
war und das Geld nun der Karnevalssparte für neue Kostüme für die Kindergarden zur 
Verfügung gestellt wird. 
 
Horst Frahm fragt an, ob der TSV eine Fahrradfahrsparte eröffnen kann. Es wird 
zugesichert, dass über den Vorschlag nachgedacht wird. 
 
Melanie Lindau entschuldigt sich bei Mark Dobkowitz und begrüßt diesen 
nachträglich gesondert. 
 
Die Jahreshauptversammlung wird um 20:40 Uhr durch Melanie Lindau beendet. 
 
F. d. R. d. P. 
Petra Appel 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 


